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SOLIDARIDAD, DEL MIRAR 
AL ACTUAR
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Hoy en día vivimos en la sociedad del 
espectáculo. Los medios de comunicación 
muestran profusamente acontecimientos 
que a menudo hacen mucho daño. Un 
temporal, un incendio, incluso una guerra, 
con sus consecuencias tantas veces 
desastrosas, llegan a nuestra pantalla 
de la TV o del celular. Y allí, frente a la 
imagen, estamos nosotros, cómodamente 
sentados, continuando “nuestra vida”. 
En ocasiones los hechos despiertan en 
nosotros alguna emoción, pero no siempre 
eso que vemos nos lleva a alguna acción. 
Admiramos a quienes están ayudando en 
la tragedia (bomberos, carabineros, etc.), 
criticamos a la autoridad de turno si nos 
parece que no se ha dado una respuesta 
oportuna, pero habitualmente nosotros 
no nos implicamos. A veces nos sumamos 
a alguna campaña, entregamos algún 
alimento o dinero, quizás alguno se sume 
a algún voluntariado, pero no es lo más 
frecuente.
 
En la parábola del Buen Samaritano (Lc 10, 
30-37), el sacerdote y el levita ven al caído, 
pero siguen de largo. Era imposible que no 
lo vieran, estaba en el mismo camino por 
el cual ellos transitaban, pero la narración 
de Jesús es explícita: “Lo vio, dio un rodeo 
y pasó de largo”. En cambio, el samaritano 
“llegó a donde estaba el hombre herido 
y, al verlo, se conmovió profundamente”. 
Luego “se acercó y le vendó sus heridas 
(…) Después lo cargó sobre su propia 
cabalgadura, lo llevó a un albergue y se 
quedó cuidándolo”. Al día siguiente, lo 
encargó al posadero. Es decir, el ver al 
herido despertó en él la compasión, y de 
este sentimiento pasó a realizar una serie 
de acciones en favor del asaltado. Y eso 
es la solidaridad, pasar del ver al actuar, 
mirar al otro e ir a su encuentro, conocer 
la realidad del hermano y acompañarlo en 
sus dolores y desafíos.
 
El padre Hurtado, cuya muerte recordamos 
cada 18 de agosto, es un testimonio de 
auténtica solidaridad, porque se encontró 
con muchas realidades que afectaban a 
los demás y buscó la manera de hacerlas 

suyas, disponiéndose a la acción. Se 
encontró con niños y otras personas que 
vivían bajo los puentes, y creó el Hogar de 
Cristo. Encontró en su ministerio a muchos 
jóvenes, y les dio a conocer a Cristo, para 
involucrarlos en la construcción de una 
sociedad más justa. Conoció la realidad de 
los trabajadores y animó la organización de 
sindicatos. Observó la fe de tantos católicos 
y los cuestionó con la pregunta: “¿Es Chile 
un país católico?”. No hay duda que Alberto 
Hurtado tenía una personalidad y unos 
dones excepcionales, pero lo fundamental 
es que vivió muy unido a Jesús y tomó muy 
en serio su fe. Desde esa experiencia clave 
se hizo hermano solidario de los demás.
 
Pidamos al Señor que nos ayude a mirar 
la realidad, mirar a los demás, no vivir 
encerrados sólo en nuestro pequeño 
mundo. Pero que desde ese mirar nazca la 
compasión y salgamos al encuentro de los 
demás. Que practiquemos esta solidaridad 
en nuestras familias, con nuestros amigos, 
sin vivir indiferentes unos de otros, pero 
especialmente con quienes más necesitan 
del apoyo de los demás para vivir con 
dignidad y consuelo en medio de sus 
sufrimientos y vulnerabilidades. El que se 
comportó como prójimo de su hermano, 
dice la parábola del Buen Samaritano, fue 
el que trató con misericordia al caído. Y 
Jesús concluye: “Ve y haz tú lo mismo”.

MONS. SERGIO PÉREZ DE ARCE SS.CC.
ARZOBISPO DE CONCEPCIÓN
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BIENVENIDA DE LA IGLESIA DE 
CONCEPCIÓN A SU NUEVO ARZOBISPO

Durante julio, el arzobispo de Concepción, monseñor Sergio Pérez de Arce SS.CC., se reunió 
con representantes de cada uno de los decanatos, vicarías y las diversas realidades presentes 
en la Iglesia de Concepción, quienes le dieron la bienvenida y tuvieron la oportunidad de 
dialogar con él y darle a conocer la realidad de sus comunidades. 

¡Te invitamos a ver algunas fotografías!
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CAROLINA FLORES ASUMIÓ 
COMO NUEVA COORDINADORA 

DEL ÁREA DE AGENTES 
EVANGELIZADORES
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Desde inicios de julio el Área de 
Agentes Evangelizadores de la 
Arquidiócesis de la Santísima 
Concepción cuenta con una nueva 
coordinadora. Se trata de Carolina 
Flores Marabolí, quien asumió este 
desafío motivada por las palabras 
de San Juan Pablo II y del Papa 
Francisco en las exhortaciones 
apostólicas Christifideles Laici y 
Evangelii Gaudium.

Carolina comentó que en estos 
escritos señalan que “los laicos son 
parte del santo pueblo fiel de Dios 
y, por lo tanto, son protagonistas de 
la misión de la Iglesia, son la Iglesia 
en el corazón del mundo y deben 
ser fermento en la masa”. 

“Este llamado me inspira y motiva 
a ser protagonista y fermento, 
asumiendo con alegría y dedicación 
el profundo deseo de seguir 
sirviendo a la comunidad y a la 
Iglesia. Reconozco que no se trata 
sólo de participar en tareas o asumir 
responsabilidades, sino de vivir 
nuestro compromiso cristiano en 
todos los aspectos de nuestra vida 
cotidiana, llevando el Evangelio a 
todos los rincones de la sociedad”, 
aseveró.

Además, sostuvo que “sueño y 
trabajo por una Iglesia que no se 
queda encerrada en sí misma, sino 
que sale al encuentro de las y los 
demás, especialmente de los más 

necesitados. En este sentido, cada 
uno de nosotros tiene un papel 
vital que desempeñar. Hoy más que 
nunca, mi vocación como laica me 
llama a ser testigo del amor de Dios 
y a trabajar juntas y juntos por una 
Iglesia más inclusiva, dinámica y 
cercana a todas y todos”.

Integrar los conocimientos 
académicos y la fe

Carolina Flores pertenece a una 
familia católica “que me educó 
y formó en valores, con padres 
catequistas y un gran espíritu de 
entrega y servicio incondicional. 
Estudié en un colegio mercedario 
en la ciudad de San Carlos, lo 
que fortaleció mi vinculación con 
la Iglesia y el mundo pastoral 
desde muy pequeña. Siguiendo 
los pasos de mis padres, participé 
en la catequesis y en la Infancia 
Misionera. Al ingresar a la 
universidad, continué sirviendo a 
mi comunidad a través de diversos 
voluntariados”.

Se tituló como profesora de Historia 
y Geografía en enseñanza media 
en la Universidad del Bío-Bío y 
obtuvo un diplomado en Estudios 
Teológicos en la Universidad Católica 
de la Santísima Concepción, tras 
lo que trabajó durante varios años 
como profesora de Historia y de 
Religión en distintas instituciones 
educativas, y también participó en 
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proyectos de investigación. Por este 
motivo, decidió perfeccionarse en el 
área de geografía y obtuvo el grado 
de Magíster en Análisis Geográfico 
de la Universidad de Concepción.

Posteriormente trabajó como 
directora de Pastoral en el Colegio 
de Humanidades Antonio Moreno 
Casamitjana de la comuna de 
Coronel, y luego asumió el cargo 
de coordinadora de la Red Juvenil 
Ignaciana Biobío, del Área de 
Juventudes y Vocaciones de la 
Compañía de Jesús. 

“Actualmente, estoy optando al 
grado de Magíster en Ciencias 
Religiosas: Liderazgo y Gestión 
Pastoral de la Universidad Católica 
de Temuco. Mi objetivo siempre ha 
sido integrar mis conocimientos 

académicos y mi fe para contribuir 
al crecimiento y fortalecimiento 
de nuestra comunidad eclesial”, 
afirmó. 

Integración y colaboración

El Área de Agentes Evangelizadores 
está compuesto por cuatro 
departamentos: Pastoral de 
Catequesis, Pastoral de Movimientos y 
Nuevas Comunidades, Comunidades 
y Ministerios (COMIN) y Pastoral 
Familia y Vida. Dentro de esta última 
se encuentran: Proyecto Belén, 
Proyecto Esperanza, Psicochristi y la 
Comunidad Soledad Myriam. 

Carolina dijo que “hasta el 
momento, he tenido la oportunidad 
de reunirme con la mayoría de 
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ellos. Cada encuentro ha sido una 
oportunidad para conocer sus 
fortalezas, desafíos y las diversas 
formas en que podemos colaborar 
para fortalecer nuestra misión 
evangelizadora” y destacó que “sin 
duda, la labor y misión que realiza 
cada uno de ellos demuestra el 
servicio y la entrega absoluta por 
los demás”.

En cuanto a los desafíos que 
implica este servicio, la nueva 
coordinadora del Área de Agentes 
Evangelizadores sostuvo que uno 
de los principales “es adaptarnos 
a los cambios sociales y culturales 
actuales sin perder la esencia de 
nuestro mensaje. La desafección 
religiosa es una de las realidades 
que enfrentamos y debemos 
encontrar maneras creativas 
y efectivas para comunicar el 
Evangelio de forma que resuene 
en la vida de las personas de 
hoy. Además, es crucial seguir 
fortaleciendo la formación 
continua y el acompañamiento a 
los agentes pastorales, ya que esto 
es fundamental para enfrentar 
cada desafío con fe y entusiasmo”.

“Otro punto importante es la 
integración y colaboración entre 
los diferentes departamentos para 
trabajar de manera cohesionada 
y eficiente. Sin embargo, estoy 

convencida de que la ardua labor 
que, con pasión y compromiso, 
llevan a cabo cada uno de los 
agentes evangelizadores para 
llevar la Buena Nueva a todos 
aquellos que la necesitan, 
seguirá fortaleciendo su servicio. 
Guiados por el Espíritu Santo 
y acompañados por nuestra 
Madre María en cada momento, 
continuarán iluminando el 
camino de nuestra misión 
evangelizadora”, enfatizó. 

Finalmente, Carolina Flores 
expresó su sueño de “una Iglesia 
que sea inclusiva, acogedora y 
profundamente enraizada en el 
amor y la justicia. Una Iglesia que 
no sólo sea un refugio espiritual, 
sino también un faro de esperanza 
y acción social. Una comunidad 
donde todos se sientan valorados y 
escuchados, y donde la formación 
y el acompañamiento espiritual 
estén siempre al servicio de la 
dignidad humana y el bien común. 
Imagino una Iglesia que no tenga 
miedo de innovar y de abrir nuevos 
caminos para llegar a más personas, 
especialmente a aquellos que se 
sienten alejados o marginados”.
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LA TRANSFIGURACIÓN DE 
JESÚS, UNA EPIFANÍA DEL 

AMOR DE DIOS
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La Transfiguración es un 
acontecimiento fundamental en la 
vida de Jesús y para la vida cristiana. 
Este hecho es narrado en los 
Evangelios de Mateo (17,1-9), Marcos 
(9,2-8) y Lucas (9,28-36), y no sólo 
revela la divinidad de Cristo, sino 
que también se presenta como una 
epifanía del amor de Dios hacia la 
humanidad.

Durante la Transfiguración, Jesús 
se muestra radiante y glorioso 
acompañado por Moisés y Elías, 
frente a sus discípulos Pedro, 
Santiago y Juan.  En este momento 
sublime, una nube luminosa los 
cubrió con su sombra y de la nube 
salió una voz que decía: “Este es mi 
Hijo amado, en quien me complazco; 
escuchadle” (Mt 17, 5). Al oír esas 
palabras los discípulos tuvieron 
miedo, pero Jesús, acercándose a 
ellos les dijo: “Levantaos, no tengáis 
miedo” (Mt 17, 7)

Este acontecimiento relatado por 
los tres evangelios sinópticos tiene 
un profundo significado teológico. 
Se prepara a los discípulos para 
entender la verdadera naturaleza 
y misión de Jesús. Se revela su 
identidad, y al mostrar su gloria, 
Jesús mismo ofrece a los discípulos 

un atisbo de la vida eterna y de la 
resurrección. El “ya, pero todavía 
no” de la esperanza escatológica.

Este acontecimiento también se 
interpreta como una confirmación 
de la ley (Moisés) y los profetas 
(Elías), simbolizando que Jesús es la 
culminación de la revelación divina, 
tal como lo declara la Constitución 
Dogmática Dei Verbum en el n° 4.
 
Ahora bien, podemos preguntarnos: 
¿Por qué la transfiguración es una 
epifanía del amor de Dios hacia 
la humanidad? ¿Qué nos revela a 
nosotros hoy? ¿Qué nos dice para 
nuestra vida?

En primer lugar, es necesario recordar 
que cuando hablamos de epifanía, 
nos referimos a una manifestación; 
por lo cual, estamos afirmando que la 
transfiguración es una manifestación 
del amor de Dios hacia nosotros.

Si miramos lo que dicen algunos 
Padres de la Iglesia, nos encontramos 
constantemente con esta idea. 
San Juan Crisóstomo, por ejemplo, 
en una de sus homilías sobre 
el Evangelio de Mateo, destaca 
que la Transfiguración es una 
manifestación del amor de Dios que 
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busca fortalecer la fe. Al permitir que 
Pedro, Santiago y Juan sean testigos 
de su gloria, Jesús los prepara para 
los desafíos que enfrentarán tras 
su pasión. San Juan Crisóstomo 
presenta este acontecimiento 
no sólo como un momento de 
revelación, sino también como 
un acto de compasión hacia los 
discípulos, quienes necesitarán esa 
luz en los momentos oscuros de la 
crucifixión (San Juan Crisóstomo, 
Homilía 56 sobre el Evangelio de 
Mateo).

En el Sermón 78 sobre los 
Evangelios, San Agustín se refiere a 
la Transfiguración de Jesús como un 
acontecimiento que anticipa la gloria 
futura que los fieles recibirán en la 
vida eterna. Destaca la necesidad 
de una transformación espiritual en 
la vida cristiana, sugiriendo que, así 
como Jesús fue transfigurado, los 
creyentes también estamos llamados 
a experimentar una transformación 
que nos acerque cada día más a Dios 
(San Agustín, Sermón 78 sobre los 
Evangelios).

Hoy, la Iglesia, por medio del 
magisterio del Papa Francisco, quien 
en varias ocasiones ha hablado sobre 
la Transfiguración del Señor. Nos dice 
que la vida cristiana no está exenta 

ÁNGELA ALARCÓN ALVEAR
ACADÉMICA FACULTAD DE ESTUDIOS TEOLÓGICOS

Y FILOSOFÍA UCSC

de sufrimiento; sin embargo, la luz de 
Cristo transfigurado puede iluminar 
incluso los momentos más oscuros.  
En el Ángelus del 28 de febrero de 
2021, el Papa Francisco nos dice que 
Jesús es “la luz de la esperanza, la luz 
para atravesar las tinieblas”.

La buena noticia del amor de Dios 
es que tenemos una luz que ilumina 
en profundidad el misterio de 
nuestra vida y nos ayuda a ir más 
allá de nuestros propios esquemas 
y de los criterios de este mundo. La 
Transfiguración nos recuerda que 
la vida cristiana es un constante 
llamado a subir a la montaña, a 
contemplar la belleza de Cristo 
resucitado que enciende destellos 
de luz en cada fragmento de nuestra 
vida y nos ayuda a interpretar 
nuestra historia a partir de la victoria 
pascual (Francisco, 2021).
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COMPENDIO DEL CATECISMO DE LA IGLESIA CATÓLICA: COMPENDIO DEL CATECISMO DE LA IGLESIA CATÓLICA: 
“CREO EN DIOS, PADRE TODOPODEROSO, CREADOR DEL CIELO Y DE LA TIERRA” “CREO EN DIOS, PADRE TODOPODEROSO, CREADOR DEL CIELO Y DE LA TIERRA” 

- ¿Qué ha creado Dios?

La Sagrada Escritura dice: «en el principio creó 
Dios el cielo y la tierra» (Gn 1, 1). La Iglesia, en 
su profesión de fe, proclama que Dios es el 
creador de todas las cosas visibles e invisibles: 
de todos los seres espirituales y materiales, 
esto es, de los ángeles y del mundo visible y, en 
particular, del hombre.

- ¿Quiénes son los ángeles?

Los ángeles son criaturas puramente 
espirituales, incorpóreas, invisibles e 
inmortales; son seres personales dotados 
de inteligencia y voluntad. Los ángeles, 
contemplando cara a cara incesantemente a 
Dios, lo glorifican, lo sirven y son sus mensajeros 
en el cumplimiento de la misión de salvación 
para todos los hombres.

- ¿De qué modo los ángeles están presentes 
en la vida de la Iglesia?

La Iglesia se une a los ángeles para adorar a 
Dios, invoca la asistencia de los ángeles y 
celebra litúrgicamente la memoria de algunos 
de ellos.

«Cada fiel tiene a su lado un ángel como 
protector y pastor para conducirlo a la vida» 

(San Basilio Magno)

- ¿Qué enseña la Sagrada Escritura sobre la 
Creación del mundo visible?

A través del relato de los «seis días» de la 
Creación, la Sagrada Escritura nos da a conocer 
el valor de todo lo creado y su finalidad de 
alabanza a Dios y de servicio al hombre. Todas 
las cosas deben su propia existencia a Dios, de 
quien reciben la propia bondad y perfección, 
sus leyes y lugar en el universo.

- ¿Cuál es el lugar del hombre en la Creación?

El hombre es la cumbre de la Creación visible, 
pues ha sido creado a imagen y semejanza de 
Dios.

- ¿Qué tipo de relación existe entre las 
cosas creadas?

Entre todas las criaturas existe una 
interdependencia y jerarquía, queridas por 
Dios. Al mismo tiempo, entre las criaturas existe 
una unidad y solidaridad, porque todas ellas 
tienen el mismo Creador, son por Él amadas 
y están ordenadas a su gloria. Respetar las 
leyes inscritas en la creación y las relaciones 
que dimanan de la naturaleza de las cosas es, 
por lo tanto, un principio de sabiduría y un 
fundamento de la moral.

- ¿Qué relación existe entre la obra de la 
Creación y la de la Redención?

La obra de la Creación culmina en la obra 
aún más grande de la Redención. Con ésta, 
de hecho, se inicia la nueva Creación, en la 
cual todo hallará de nuevo su pleno sentido y 
cumplimiento.
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PADRE ALFONSO HORN: UN 
SACERDOTE DE 90 AÑOS CON 
UN GRAN AMOR POR LA MISA
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Basta interactuar unos minutos 
con el padre Alfonso Horn Kaschel 
S.D.B. para darse cuenta de su 
profundo amor por la Misa. El 
domingo 11 de agosto cumplió 90 
años de edad y durante su vida 
ha cultivado diversos talentos: 
ha escrito libros, toca el piano 
maravillosamente, tiene un don 
con las plantas y ha sido parte 
de la educación de numerosos 
jóvenes y niños. Pero para él lo 
más importante y lo más lindo de 
todo es “poder rezar Misa”. 

Su rostro se ilumina al hablar de 
la Misa y con fuerza afirma que 
“es la centralidad del misterio de 
la doctrina de Jesús, es la doctrina 
llevada a cabo, actualizada, 
materializada, porque se vive al 
mismo Cristo. La Misa es traer a 
Cristo al Altar, es engendrarlo. 
Esa es la explicación cuando dicen 
por qué la mujer no puede ser 
sacerdote, porque las mujeres 
ya son madres, y el sacerdote 
engendra a Cristo y lo pone en el 
Altar”. 

Vocación al sacerdocio

Al hablar de su vocación, el padre 
Alfonso dice que ésta “nació de 
Dios” y hace alusión a las palabras 
del Salmo 139, “que dice más o 
menos lo siguiente: todas mis 
acciones estaban escritas en el 
libro de Dios, antes del primer 
día ya todo estaba dicho. Por lo 

tanto, uno existe en la mente de 
Dios siempre. De alguna manera, 
mi espíritu, mi alma, vio cuando 
mis padres se casaron, porque de 
hecho siempre uno existe”. 

Proviene de una familia católica y 
cuando era niño, imitando lo que 
veía en la parroquia, rezaba misa. 
Con emoción recuerda que en 
una ocasión “yo había preparado 
el altar, se metió mi hermanita 
Silvia, la chiquitita, prendió las 
velas y las dejó encendidas. Casi 
se quemó la casa. Lo vio el papá 
y se acabaron las misas de esas”. 

“Esos son los antecedentes. 
Por supuesto después aquello 
fue madurando. Cuando 
entré al Instituto Salesiano de 
Valdivia pertenecí al grupo de 
los acólitos -que entonces se 
llamaba Pequeño Clero- y muy 
pronto pedí ir al Seminario. 
Entré a los 12 años, feliz y 
contento. Siempre diré que yo fui 
atrapado por la alegría cuando 
entré al Seminario, me encantó 
aquello, era muy hermoso en 
todo sentido. Y bueno, hasta 
que después, primero me hice 
religioso salesiano, porque Don 
Bosco me pescó el corazón muy 
pronto, y ya hace 63 años fui 
ordenado sacerdote y aquí me 
tiene, rezando Misa de verdad”. 
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Misa y comunidad

Como sacerdote ha vivido 
diversas experiencias bonitas, 
pero entre sus recuerdos más 
grandes se encuentra “cuando 
pude rezar Misa con el Papa 
San Pablo VI en la Basílica de 
San Pedro en Roma. Después 
pude rezar Misa en la tumba de 
Don Bosco, en la Basílica María 
Auxiliadora que está en Turín. 
Pude rezar Misa en la tumba 
de San Francisco de Asís y pude 
rezar Misa también en el Monte 
Casino, donde nació la Orden 
Benedictina, de San Benito”. 

En cuanto a lo más difícil del 
sacerdocio afirma que es “la 
obediencia” y explica que “uno 
se encariña de donde uno está 
trabajando, me encariñaba con 
los muchachos y por necesidad 
a veces faltaba un profesor de 
música en alguna otra parte”. 

Es así que el padre Alfonso ha 
estado en diversas ciudades, 
entre las que se encuentran 
Santiago, Valparaíso, Valdivia y 
Concepción. En esta última ciudad, 
la comunidad está formada por 
tres sacerdotes y un religioso. Al 
respecto comenta que “la vida en 
comunidad siempre es bonita, es 
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increíble. Es una cosa que le cuesta 
entender a la gente de afuera, 
pero la vida de comunidad es lo 
que nos defiende a nosotros, es 
vida de familia. Nuestro espíritu 
salesiano, de hecho lo esencial es 
la vida de familia. Y se logra”.

A los jóvenes que sienten el 
llamado a la vida sacerdotal, el 
padre Alfonso les dice que “no 
tienen nada que perder, sino 
que tienen todo para ganar. Son 
palabras que dijo Benedicto XVI 
cuando fue recién nombrado 
Papa: Sigan a Cristo, no tengan 
miedo”. 

Manos bendecidas

El sacerdote salesiano cuenta 
que para “las familias alemanas 
antiguas, como las que llegaron 
aquí a Chile, era inconcebible que 
en la casa no hubiera un piano o 
un instrumento musical y que no 
hubiera un jardín”. 

Por este motivo, en su casa había 
un piano y como su mamá era muy 
buena pianista, aprendió desde 
pequeño: “Lo primero era tocar 
la polka del perro, eso es lo que 
todo niño aprende al principio, 
pero después me pusieron una 
profesora. ¡Terrible! Era muy 
estricta”. 

“Cuando pedí entrar al seminario, 
la exigencia que me puso el papá 
fue justamente que siguiera 
estudiando piano y aquí me tiene, 
lo llegué a tocar discretamente 
bien. Y después armonio y órgano, 
eso es cosa seria. Tocar el órgano 
de tubo, el clásico, porque hay que 
saber pedalear también”, agrega. 

Es importante destacar que el 
padre Alfonso Horn no sólo toca 
el piano, sino que también es 
compositor. Ama la música y como 
salesiano ha disfrutado hacer 
clases. “Empecé a hacer primero 
clases de música y aquí, en este 
colegio, empecé a los 20 años. Era 
importantísimo ser profesor de 
Música, porque aquí también, en 
ese tiempo, había internos, y eso 
significaba que había que buscar 
la forma de entretenerlos y la 
forma era la música. En esa época 
yo era ídolo de los chiquillos”.

“Después dejé la clase de Música, 
me agotaba mucho, sobre todo 
porque era muy entusiasta, no 
solamente daba clases teóricas, 
sino de canto, coros. Preparar 
coros polifónicos…eso significa 
también un gran desafío y ¡cómo 
me alteraba cuando alguien 
desafinaba! (...) Pero después ya 
le dejé a otros eso y me gustó 
mucho más hacer la clase de 
Historia y Geografía, porque (...) 
soy bueno para narrativa, incluso 
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he escrito libros, la historia de 
este colegio, la historia de mi 
colegio de Valdivia, la historia 
de mi seminario que ahora es 
un colegio grande, abierto a la 
comunidad, y el último libro es 
la historia del Santuario María 
Auxiliadora, de los monumentos y 
murales que tiene”, relató. 

Además, como buen descendiente 
de una familia de agricultores, 
el padre Alfonso aprecia la 
hermosura de la tierra y del 
cultivo. En la casa que comparte 
con la comunidad salesiana hay 
diferentes tipos de plantas en 

las salas, ventanas, patio interior 
e incluso en la capilla. Todas 
cultivadas y cuidadas por él. 

Las manos del padre Alfonso Horn 
son manos que escriben trozos 
de la historia, manos que con una 
agilidad increíble hacen brotar 
bellas melodías, manos que hacen 
crecer vida y, por sobre todo, 
manos consagradas para hacer 
presente al Señor en la Eucaristía. 
A sus 90 años afirma: “Me daría 
pena irme al Cielo demasiado 
pronto, porque ahí no podré rezar 
Misa”.
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TOMA DE POSESIÓN DE PARROQUIAS SAN AGUSTÍN
DE CONCEPCIÓN  Y SAN JOSÉ DE CURANILAHUE

PARROQUIA SAN AGUSTÍN
DE CONCEPCIÓN

El padre Samuel Jara O.S.A. tomó posesión como párroco de la Parroquia San Agustín 
en una Eucaristía que fue presidida por el arzobispo de Concepción, monseñor Sergio 
Pérez de Arce SS.CC., la mañana del martes 16 de julio, Solemnidad de Nuestra Señora 
del Carmen. 

En su homilía, monseñor Pérez de Arce llamó al padre Samuel a ayudar a la comunidad 
a profundizar en la fe, a acoger a los más pequeños, a los pobres, a los vulnerables. 
“Que todas las personas que llegan aquí puedan encontrar un espacio de oración, un 
espacio de Dios y que puedan encontrarse con Jesús y la Virgen”, agregó. 

Por su parte, el padre Samuel expresó su agradecimiento por la oportunidad de
 “acompañarlos y caminar junto con ustedes en este desafío de poder mostrar a 
Jesucristo, pero también aprender del Cristo que ustedes me muestren y me enseñen. 
Creo que es una experiencia siempre de enriquecimiento mutuo, la fe de Dios está en 
cada uno de nuestros corazones esperando siempre brotar y brillar cada día más”.
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PARROQUIA SAN JOSÉ DE 
CURANILAHUE

El Padre Sebastién Kubingila tomó posesión como párroco de la Parroquia San José 
de Curanilahue en una Eucaristía que fue presidida por el vicario episcopal de Arauco 
y obispo auxiliar de Concepción, monseñor Oscar García, la tarde del domingo 11 de 
julio. 

En su homilía, monseñor García agradeció al padre Sebastién, quien es originario de 
la República Democrática del Congo, “por su generosidad, disponibilidad y entrega, 
desde que salió de su tierra dispuesto a hacer la voluntad de Dios”. Además, agradeció 
la presencia de los hermanos de Cabrero y Yumbel que llegaron hasta Curanilahue 
para acompañar al padre Sebastién Kubingila, quien estuvo con ellos durante ocho 
años como vicario parroquial. 

Por su parte, el padre Sebastién afirmó que asumir como párroco es “una tremenda 
responsabilidad” y expresó su confianza en Dios, y su disposición a estar atento a las 
necesidades de la comunidad y a “acompañarlos en sus alegrías, penas y desafíos”. 



29COMUNIDAD



COMUNIDAD30



31COMUNIDAD



32 VICARÍA PASTORAL DE EDUCACIÓN

ESTUDIANTES SE PREPARAN 
PARA EL ENCUENTRO CON EL 

PASTOR 2024
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Estudiantes de los Colegios 
de Iglesia de la Arquidiócesis 
de Concepción comenzaron a 
prepararse para el “Encuentro con 
el Pastor 2024”, iniciativa que es 
impulsada por la Vicaría Pastoral 
para la Educación y la Cultura.
 
Este encuentro, que se realiza 
todos los años, le da la posibilidad 
a los jóvenes de poder dialogar, 
reflexionar y compartir junto al 
Arzobispo de Concepción y en esta 
oportunidad será junto al nuevo 
arzobispo, monseñor Sergio Pérez 
de Arce SS.CC.
 
Durante la reunión mensual de 
los estudiantes coordinadores 
de pastoral, surgieron algunas 
preguntas y temas que serán 
expuestos durante la actividad 
que se realizará el 29 de agosto 
en las dependencias del Colegio 
Salesiano.

Monseñor Sergio señaló que 
“encontrarse con los jóvenes 
nos hace bien a los pastores: 
conocerlos, escucharlos, 
compartir una palabra. En mi caso, 
particularmente, estoy en la etapa 
de muchos “primeros encuentros”, 
que me permiten acercarme a 
diversas realidades de la Iglesia. 
Así que espero que sea un buen 
encuentro, alegre y sencillo, que 
nos permita fortalecer nuestra 
vocación cristiana.”

 Además, invitó a los jóvenes a “que 
siempre se abran a la amistad de 
Jesús, lo puedan conocer cada día 
y lo puedan seguir por el sendero 
del servicio y de la comunión con 
los demás. Que no piensen solo 
en ellos, sino en cómo caminar 
fraternalmente con los otros. El 
Señor nos quiere hermanos”.
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SOLIDARIDAD: UN VALOR 
PERMANENTE EN LOS COLEGIOS 

DE IGLESIA
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Durante el Mes de la Solidaridad 
surgen un sinfín de actividades 
en los Colegios de Iglesia de la 
Arquidiócesis de Concepción que 
buscan fomentar este valor en las 
comunidades educativas siguiendo 
el ejemplo del padre Alberto 
Hurtado.
 
Es así como en el Colegio de la 
Santísima Trinidad organizaron 
campañas por cursos y a nivel 
colegio para ir en ayuda de los más 
necesitados, “haciéndonos cargo 
de la solicitud del Papa Francisco 
en el Pacto Educativo Global 
del cuidado de la casa común, 
reforestando y limpiando espacios 
de nuestro colegio y  comuna , 
respondiendo además a nuestro 
PEI y el estudiante que queremos 
formar: un nuevo hombre y mujer 
que sea referente de excelencia”, 
señaló la directora de Formación, 
María Teresa Meneses.
 
Entre las iniciativas, destacaba 
limpiar el colegio y la laguna del 
sector, visitar jardines infantiles 

y recolectar juguetes en buen 
estado y colaciones (jugos y 
galletas). Además visitaron el 
Hogar de Ancianos San Vicente de 
Paul y también hay un proyecto 
ecológico de reforestación para 
la Escuela Colico Alto de Santa 
Juana, una campaña de recolección 
de alimentos puerta a puerta en 
Andalué y la campaña “Abriguemos 
a un hermano” en colaboración con 
la rama de señoras de Montahue, 
entre otros.

La directora de Formación 
explicó que como colegio esperan 
sensibilizar a los estudiantes 
“y responder a nuestro PEI: 
estudiantes que sean movidos 
por el amor y animados en ideales 
propios y que, en alianza de Cristo y 
María, deciden de forma autónoma,  
formar una nueva comunidad, 
responsable de la sociedad que les 
toque vivir”.
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DESDE LOS COLEGIOS DEL 
ARZOBISPADO LE DAMOS LA 

BIENVENIDA A MONSEÑOR SERGIO 
PÉREZ DE ARCE SS.CC

Recibimos a monseñor Sergio Pérez de Arce SS.CC., nuestro arzobispo de Concepción, 
quien nos instó a continuar consolidándonos como una red de colegios.

El lunes 22 de julio, nuestras comunidades participaron en la Misa de bienvenida 
durante la mañana y, en la tarde, Mons. Pérez de Arce visitó la oficina central de las 
Fundaciones Educacionales Cristo Rey y La Asunción.

Monseñor Sergio Pérez de Arce SS.CC. envió un mensaje a todas nuestras comunidades 
educativas: “Debemos ser comunidades evangelizadoras y unidas, que promuevan la 
fraternidad y busquen crecer juntos como personas al servicio de los demás. Sigamos 
el camino de Jesucristo, que es lo que todos queremos. Si mantenemos la convivencia 
interna y el servicio a los demás, estaremos en el buen camino”.

Próximamente, nuestro arzobispo visitará cada uno de nuestros colegios. Como red de 
Colegios del Arzobispado, le ofrecemos nuestro apoyo en todo lo que necesite, tanto 

para los desafíos presentes como para los próximos años.
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MES DE LA SOLIDARIDAD: 
TRABAJAMOS EN UN PROYECTO 

DE VINCULACIÓN SOLIDARIA
Directores de Pastoral y rectores de los 
Colegios del Arzobispado se reunieron 
el día 18 de julio para seguir trabajando 
en conjunto el valor de la solidaridad, 
preparando acciones concretas que 
beneficien a la comunidad en el marco 
del Mes de la Solidaridad.

La acción solidaria se realiza durante 
todo el año escolar; sin embargo, los 
estudiantes de primer año medio de 
cada uno de los colegios tienen como 
objetivo planificar, ejecutar y llevar a 
cabo un proyecto de acción solidaria. 
Esta actividad culmina con la recepción 
de la piocha de Alberto Hurtado, un 
símbolo que se vincula con los sellos 
educativos de las Fundaciones: Educar, 
evangelizar y servir.

Luz María Acle, directora ejecutiva 
de las Fundaciones, comentó que 

el encuentro sirvió para seguir 
reflexionando sobre cómo construir 
una cultura de solidaridad en los 
establecimientos y cómo las familias 
y estudiantes pueden vivir este valor 
desde la institución: “Compartimos 
experiencias de solidaridad y servicio 
que nos han marcado, buscando que 
estas vivencias sirvan de inspiración 
para toda la comunidad educativa.”

En este contexto, monseñor Bernardo 
Álvarez, obispo auxiliar de Concepción, 
ha encomendado a los colegios la misión 
de seguir potenciando la solidaridad. 
Este llamado invita a vivir en servicio y a 
enseñar a los estudiantes la importancia 
de este valor, con el objetivo de crear 
un impacto positivo y duradero en la 
sociedad.
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LA RELEVANCIA DEL BUEN 
TRATO PARA LAS COMUNIDADES 

EDUCATIVAS
Se llevaron a cabo dos jornadas formativas, los 
días 23 y 24 de julio, que marcarán un hito en 
la creación de una cultura de buen trato en las 
comunidades educativas del arzobispado. Esta 
formación no solo se dirigió a los colegios de la 
red, sino que también se extendió la invitación a 
instituciones educativas de la zona. La iniciativa 
fue posible gracias a la colaboración entre las 
Fundaciones Educacionales Cristo Rey y La 
Asunción, Vinculación con el Medio y la Facultad 
de Psicología y Humanidades de la Universidad 
San Sebastián.

Germán Vega, coordinador de Convivencia 
Escolar de la Oficina Central, explicó que estas 
jornadas surgieron para dar un impulso adicional 
al plan de buen trato que forma parte del 
programa de formación integral de los colegios: 
“Estas capacitaciones son fundamentales para 
seguir reforzando y consolidando la cultura 
del buen trato en nuestras comunidades 
educativas”. 

“El proyecto se gestó con el propósito de 
consolidar esta cultura y hacerla parte integral 
de nuestro enfoque educativo”, agregó.

Carlos Fuente-Alba, director de Convivencia 
Escolar del Instituto de Humanidades de Lota, 
también compartió su perspectiva sobre el 
impacto de las jornadas, señalando que “las 
actividades fueron bastante concretas y claras. 
La participación de personas de diversos 
estamentos permitió que el contexto teórico se 
validara con el trabajo práctico que ya se está 
realizando en los colegios. Estas jornadas nos 
han dado la oportunidad de potenciar nuestro 
trabajo con otros colegas y enfocar nuestros 
esfuerzos en el bienestar de los estudiantes, 
fortaleciendo las relaciones emocionales y los 
vínculos entre estudiantes y educadores”.

El éxito de estas jornadas refuerza el 
compromiso de las comunidades educativas de 
la red en la promoción de un entorno de respeto 
y colaboración.
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REUNIÓN DE REPRESENTANTES 
ESTUDIANTILES PARA SEGUIR 

FORTALECIENDO LA IDENTIDAD 
DE LA RED DE COLEGIOS

Representantes de los centros de 
estudiantes de los Colegios del Arzobispado 
y delegados pastorales, junto a la Dirección 
Pastoral de la oficina central, trabajaron 
en identificar necesidades e ideas para 
fortalecer la identidad de la red de 
colegios. Esta instancia también sirvió para 
fortalecer la vinculación y el diálogo entre 
los estudiantes de los ocho colegios de la 
Fundación Cristo Rey y La Asunción.

Florencia Cantergiani, encargada de 
relaciones públicas del Centro de 
Estudiantes del Instituto de Humanidades 
de Chiguayante, comentó que esta 
oportunidad, más allá de poder compartir 

con otros centros de estudiantes, les sirvió 
para aprender de las experiencias de los 
demás: “Por ejemplo, pudimos ver cómo 
otros colegios manejan sus proyectos 
comunitarios y eso nos dio ideas para 
mejorar nuestras propias iniciativas. 
Además, creo que estas reuniones pueden 
ser muy provechosas para crear una red de 
apoyo entre los colegios, donde podamos 
colaborar y apoyarnos mutuamente en 
diferentes desafíos y proyectos”.

Este trabajo se realizó en Casa de Betania 
el 25 de julio. Como resultado, se crearán 
comisiones para planificar y llevar a cabo las 
iniciativas propuestas.
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COLEGIO SAN JOSÉ DE CABRERO 
RECIBE A NUEVO RECTOR

Desde abril, el Colegio San José de Cabrero había 
estado bajo la dirección de un rector interino 
miembro de los Colegios del Arzobispado. Sin 
embargo, desde el 11 de julio, Luis Alejandro 
Ogas Vergara ha asumido el cargo de nuevo 
rector, trayendo consigo una valiosa experiencia 
y un renovado enfoque para el colegio.

Luis Alejandro Ogas, anteriormente director 
de Ciclo Básico en el Instituto San Sebastián de 
Yumbel, ha sido reconocido por su compromiso, 
rigor y apertura a la retroalimentación. Durante 
su tiempo en Yumbel, construyó un equipo 
sólido centrado en los aprendizajes y consolidó 
una excelente trayectoria profesional.

En su primer mensaje a la comunidad educativa 
del Colegio San José de Cabrero, el nuevo rector 

expresó su entusiasmo por asumir el nuevo rol: 
“Estoy muy contento de unirme a la comunidad 
del Colegio San José de Cabrero. Mi objetivo es 
sumarme al trabajo conjunto y estar al servicio 
de todos. Juntos, proyectaremos el trabajo 
del segundo semestre en las distintas áreas, 
realizando acciones que beneficien a nuestros 
estudiantes y fortalezcan nuestra comunidad 
educativa.”

Con la llegada de Luis Alejandro Ogas, el colegio 
inicia una nueva etapa con expectativas de 
crecimiento y colaboración, encaminándose 
hacia un futuro prometedor para todos sus 
miembros.
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DECRETOS 
DECRETO 018/2024 
07 de mayo de 2024

ADSCRÍBASE a la Parroquia “San Juan Evangelista” de la comuna 
de Lota, como colaborador pastoral, por un período ad nutum 
episcopi, al Diácono Permanente Sr. Pedro Enrique Sánchez Vejar. 
En el desarrollo del encargo, el Diácono Permanente deberá 
mantener los oportunos contactos con el Párroco – o delegado 
diocesano- correspondiente, conformándose a las legítimas 
disposiciones dadas por éste, en el espíritu de la ministerialidad 
diaconal, de la cual está llamado a dar un testimonio ejemplar. 

DECRETO 021/2024 
16 de mayo de 2024

CONCÉDASE el reconocimiento como Colegio de «inspiración católica» 
al Colegio Wenga Coronel de la comuna de Coronel, por el período de 
cinco años.

DECRETO 022/2024 
16 de mayo de 2024

CONCÉDASE el reconocimiento como Colegio de «inspiración católica» 
a la Corporación Educacional High Scope de la comuna de Hualpén, 
por el período de dos años.

DECRETO 023/2024 
10 de julio de 2024

NÓMBRESE Vicario Parroquial de la Parroquia Natividad de María de 
la comuna de Concepción, al R.P. John Emeka Ilonah, de nacionalidad 
nigeriano, a partir del 10 de julio de 2024, por un periodo ad nutum 
episcopi, con todos los derechos y obligaciones inherentes al oficio. 
Además de sus Licencias Ministeriales, por todo el tiempo que 
desempeñe este cargo, se le concede delegación general para asistir 
a matrimonios en dicha jurisdicción parroquial. El nuevo Vicario 
Parroquial deberá observar las normas de Derecho Canónico y la 
legislación Diocesana que afectan su misión, prestando la debida 
cooperación necesaria al Párroco.
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DECRETO 024/2024 
10 de julio de 2024

NÓMBRESE Vicario Parroquial de la Parroquia San Sebastián de la comuna 
de Yumbel, al R.P. Francis Umar, de nacionalidad nigeriano, a partir del 10 de 
julio de 2024, por un periodo ad nutum episcopi, con todos los derechos y 
obligaciones inherentes al oficio. Además de sus Licencias Ministeriales, por 
todo el tiempo que desempeñe este cargo, se le concede delegación general 
para asistir a matrimonios en dicha jurisdicción parroquial. El nuevo Vicario 
Parroquial deberá observar las normas de Derecho Canónico y la legislación 
Diocesana que afectan su misión, prestando la debida cooperación necesaria 
al Párroco.

DECRETO 025/2024 
16 de julio de 2024

1. NÓMBRESE Párroco de la Parroquia San Agustín del Decanato de 
Concepción, por un periodo de 4 años, al R.P. Samuel Esteban Jara Muñoz, 
o.s.a, con todas las facultades, deberes y obligaciones que el derecho de la 
Iglesia asigna a los párrocos. 

2. ENCARGAMOS a la Curia Arzobispal de dar ejecución a este decreto, 
garantizando que el sacerdote nominado emita delante del Ordinario del 
lugar la profesión de fe y el juramento prescrito y tome legítima posesión de 
la Parroquia; lo que se realizará en la eucaristía del 16 de julio de 2024, a las 
12:00 horas, en el Templo parroquial donde será presentado a la comunidad 
parroquial.

DECRETO 026/2024 
30 de julio de 2024

CONFÍRMESE, Delegada Episcopal en la Vicaría para el Servicio de la Niñez de 
nuestra Arquidiócesis, por un periodo ad nutum episcopi a la Srta. Fernanda 
Lara Lara, con todas las facultades, deberes y obligaciones que el Derecho de 
la Iglesia asigna a los Delegados Episcopales.

DECRETO 027/2024 
30 de julio de 2024

CONFÍRMESE, Delegada Episcopal de la Vicaría de Educación de nuestra 
Arquidiócesis, por un periodo ad nutum episcopi a la Sra. Adriana Eugenia del 
Carmen Fernández Álvarez, con todas las facultades, deberes y obligaciones 
que el Derecho de la Iglesia asigna a los Delegados Episcopales.
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DECRETO 028/2024 
30 de julio de 2024

CONFÍRMESE, Delegado Episcopal para la Vicaría de Pastoral Social de nuestra 
Arquidiócesis, por un periodo ad nutum episcopi, a la señora Gabriela Del 
Carmen Gutiérrez Holtmann, con todas las facultades, deberes y obligaciones 
que el derecho de la Iglesia asigna a los delegados episcopales. 

DECRETO 029/2024 
30 de julio de 2024

CONFÍRMESE, Delegados Episcopales para la Vicaría Episcopal de Pastoral 
Juvenil de nuestra Arquidiócesis, por un periodo ad nutum episcopi al señor 
Milton Román Gioia Pérez y a la señora Fanny Scarlet Salazar Matamala, 
con todas las facultades, deberes y obligaciones que el derecho de la Iglesia 
asigna a los delegados episcopales.

DECRETO 030/2024 
11 de agosto de 2024

NÓMBRASE Párroco de la Parroquia San José de Curanilahue, a partir del 11 
de agosto de 2024 y por un tiempo indefinido, al Pbro. Sebastien Kubingila 
Basienga, con todas las facultades y obligaciones establecidas por el Derecho 
de la Iglesia y las normas diocesanas.

DECRETO 033/2024 
30 de julio de 2024

CÓNFIRMESE, como miembros del Consejo de Órdenes de la Arquidiócesis 
de Concepción, por un tiempo ad nutum episcopi, a las siguientes personas: 

1. S.E.R Monseñor Bernardo Álvarez Tapia 
2. S.E.R Monseñor Oscar García Barretto 
3. Rvdo. Pbro. César Pedreros Moreno
4. Rvdo. Pbro. Claudio Soto Helfmann
5. Rvdo. Pbro. Edgardo Ojeda Mora

DECRETO 034/2024 
30 de julio de 2024

CÓNFIRMESE, como miembros del Consejo de Ordenes para el Diaconado 
de la Arquidiócesis de Concepción, por un tiempo ad nutum episcopi, a las 
siguientes personas: 

1. S.E.R Monseñor Bernardo Álvarez Tapia 
2. S.E.R Monseñor Oscar García Barretto 
3. Rvdo. Pbro. César Pedreros Moreno 
4. Rvdo. Pbro. Claudio Soto Helfmann 
5. Rvdo. Pbro. Edgardo Ojeda Mora 
6. Rvdo. Pbro. Marcelo Bustos Peña 
7. Rvdo. Pbro Gilberto Matuz Aburto 
8. Diácono Jorge Becerra
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DECRETO 035/2024 
30 de julio de 2024

NÓMBRESE, como Vicario Episcopal de Arauco del Arzobispado de la Ssma. 
Concepción, por un tiempo ad nutum episcopi a S.E.R Monseñor Oscar García 
Barretto, Obispo Auxiliar y Titular de Orta, con las facultades y deberes que 
el Derecho le señala.

DECRETO 036/2024 
30 de julio de 2024

NÓMBRESE, como Vicario General y Moderador de la Curia del Arzobispado 
de la Ssma. Concepción, por un tiempo ad nutum episcopi a S.E.R Monseñor 
Bernardo Álvarez Tapia, Obispo Auxiliar y Titular de Teuzi, con las facultades 
y deberes que el Derecho le señala.

DECRETO 037/2024 
30 de julio de 2024

NÓMBRESE, como Vicario Judicial, Presidente y Representante Legal del 
Tribunal Eclesiástico Regional del Arzobispado de la Ssma. Concepción, por 
un tiempo ad nutum episcopi al Rvdo. Pbro. Claudio Soto Helfmann, con 
todas las facultades, deberes y obligaciones que el Derecho de la Iglesia le 
asigna.

DECRETO 036/2024 
30 de julio de 2024

NÓMBRESE, como Vicario Episcopal para la Pastoral del Arzobispado de la 
Ssma. Concepción, por un tiempo ad nutum episcopi al Rvdo. Pbro. César 
Pedreros Moreno, con todas las facultades, deberes y obligaciones que el 
Derecho de la Iglesia le asigna.
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